

ÉTUDES

—
SUR LES

HISTORIENS DU LYONNAIS.

VIII.

HUBERT DE SAINT-DIDIER ET JEAN JOURNAL.

Si nous plaçons M. Journal parmi les hommes qui ont écrit sur l'histoire du Lyonnais, ce n'est pas qu'il fût adonné à des études de ce genre, ni qu'il nous ait laissé là-dessus quelque long travail. Nous n'avons de lui qu'un opuscule où il soit question de notre province, mais comme cette publication en rappelle une, qui remonte à des jours éloignés des nôtres, nous confondrons dans un même chapitre deux hommes séparés par un intervalle assez considérable, M. Jean Journal et Hubert de Saint-Didier.

Celui-ci était né à Lyon, en 1646. Après ses premières études, il fit un cours de théologie, comme se destinant à l'état ecclésiastique, mais il suivit une autre carrière. Diverses circonstances l'engagèrent dans le commerce, et il y porta l'amour des lettres, puis voyagea en Hollande, en Angleterre et en Italie. Il avait consigné sur le papier ses souvenirs de voyages,